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■新华社记者 王子江 张逸飞

7月 23日下午，巴黎奥运会奥运村在

运动员入住后，第一次举行媒体日，让记者

们进入村中深入探访，于是我们看到了这

座小型“国际城市”内部一幅幅的精彩画

面，也探访到一些外人不知道的“小秘密”。

熊猫、袋鼠和驯鹿

进入奥运村，第一眼就看到挂满五星

红旗的中国代表团的住所，这栋10层楼公

寓位于塞纳河畔，为中国代表团独享。除

了国旗，楼的正面还挂着中英法三种文字

“加油！中国”的横幅，其中一面横幅上面

还点缀着一只正“挥爪致意”的大熊猫。

巧合的是，大熊猫与“奥林匹克休战

墙”隔河相对，休战墙 22 日刚刚揭幕，当

时参赛的 206 个国家和地区奥委会及难

民代表团的数百名运动员代表向世界发

出呼吁——“给和平一个机会”。国际奥

委会主席巴赫表示，这些运动员是“我们

这个时代的和平大使”。

奥运村里一共80多栋楼，每栋楼上都

挂着入住国家和地区的旗帜，有些代表团

还在楼上装饰了很多艺术品。不过装饰动

物的，除了中国代表团，我们只发现有澳大

利亚和加拿大代表团：澳大利亚人在楼门

口放了一只袋鼠和一只鸸鹋，加拿大代表

团在楼下安置了一只红色的木制驯鹿。

空调焦虑“可以休矣”

记者在村里遇到了中国代表团副秘书

长、广东省体育局局长崔剑。对于很多人

反复追问的空调问题，他说村里有些房间

安装了中央空调系统，有些运动员公寓没

有空调，但巴黎的天气没有空调也很舒

服。另外建筑都比较新，有些房间还需要

经常开窗透气，根本没必要安装空调。

“说实话，我觉得空调这些事情作为一

个话题也差不多应该结束了，我们更加关

注的是运动员如何尽快进入状态的问题。”

崔剑说。他还说，虽然村里的设施都很简

单，但是能够充分满足生活所需，而且环保

理念有很多地方值得“学习借鉴”。

有外国记者再次向奥运村村长洛朗·米

肖提起空调的问题，米肖说：“所有建筑中都

安装了地面冷却系统，上周有几天气温较

高，这些冷却系统发挥了很好的作用。事实

上，我们现在的天气很好，我们问了很多人，

大部分人都认为根本不需要空调。”

队员们“状态很好”开
幕式旗手“还没确定”

在三年前的东京奥运会一战成名的全

红婵颇受大家关注，崔剑没有具体谈这位

来自广东的选手，只是说：“今天上午我偶

遇负责跳水队的医生们，他们给我的消息

是非常好的，队员们身体都很正常，竞技状

态都非常好。”

对于三天后的开幕式上，谁会成为中

国队旗手的问题，崔剑说：“我进村以后也

问过代表团的领导，目前我得到的情况是

还没有确定，还没有定或者说定了我还不

知道，我觉得这是可以值得期待的。”

邱祺缘：奥运村就像
“大院”

去年世界锦标赛女子高低杠冠军邱祺

缘刚刚结束训练。第一次参加奥运会的邱

祺缘对村里的生活熟悉又陌生，她说不同

国家和地区的运动员住在不同的楼里，如

同国内的“大院”，又像是“小区”。

对于即将开始的奥运会比赛，这位中

国女子体操队的领军人物说：“一直都往

前。”

中国代表团楼下，我们还碰到了训练

归来的三名滑板小将：14岁的崔宸曦、19
岁的曾文蕙和13岁的朱沅铃，她们将参加

女子街式的比赛。巴黎上午下雨，她们还

坚持进行了训练。在楼门口悬挂的五星红

旗和五环标志下，三人羞涩又自信地喊道：

“中国队，加油！”

穿着红色队服的中国运动员不时进进

出出。再过四天，他们就要先后奔向各自

的赛场，而所有的对手，其实都是村里的邻

居。

不再有欢迎仪式

三年前因为疫情原因，东京奥运会取

消了欢迎各个代表团的升旗仪式，巴黎这

次延续了东京模式。没有欢迎仪式也就没

有升旗广场，巴黎奥运村把各个代表团的

旗帜放到了大餐厅的入口。运动员就餐

前，会穿过200多面旗帜打造的“走廊”，看

上去并不乏仪式感。

村长米肖临别回答新华社记者提问时

说：“我们与国际奥委会讨论，发现这些仪

式并没有给运动员带来很大的价值，开幕

式是他们的亮点，我们更注重这一点。”

米肖还说，现在已经有8000多人入住

奥运村，入住率已经超过一半，效力于美职

篮马刺队的法国球星文班亚马和西班牙网

球明星纳达尔也会入住。

当问到未来两三周他最担心村里发生

什么时，米肖说：“我担心时间过得太快，大

家没有足够时间好好享受这个地方。”

（新华社巴黎7月24日电）

■新华社记者 彭韵佳 徐鹏航

为深化医保支付方式改革，国家医保

局23日发布《关于印发按病组和病种分值

付费 2.0版分组方案并深入推进相关工作

的通知》，确保 2025年起各统筹地区统一

使用分组版本。

新版付费分组方案有哪些看点？将带

来哪些影响？记者采访了相关业内人士。

看病就医“打包付费”
进一步规范诊疗行为

医保支付方式是医保经办机构向医疗

机构支付费用的具体方式，包括按项目付

费、按床日付费等，不同方式对临床诊疗行

为有不同的引导作用。DRG/DIP支付方

式通过对疾病诊疗进行分组或折算分值，

实行“打包付费”。

国家医保局医药服务管理司司长黄心

宇介绍，截至 2023年底，全国九成以上统

筹地区开展了DRG/DIP付费，通过改革，

医疗机构诊疗行为更加规范，平均住院日

缩短，节省患者就医费用和时间成本。

“我们医院2023年南京市医保患者平

均住院日为5.75天，三年间下降17%，且全

年呈现平稳下降趋势。”江苏省人民医院副

院长宋宁宏说。

随着改革推进，一些医疗机构、医务

人员反映现行分组中有少数组别不适应

临床发展。为此，国家医保局进行动态

调整，推出 DRG/DIP 付费 2.0 版分组方

案。

根据通知，原则上，2024 年新开展

DRG/DIP 付费的统筹地区直接使用 2.0
版分组，已经开展DRG/DIP付费的统筹

地区应在 2024年 12月 31日前完成切换准

备工作，确保2025年起各统筹地区统一使

用分组版本。

分组更加科学精准
回应临床诉求

“调整后的 2.0版DRG分组包括核心

分组 409组、细分组 634组，重点调整了临

床意见集中的学科，2.0版DIP分组包括核

心病种 9520组，能够覆盖 95%以上的出院

病例。”黄心宇介绍。

北京市医保局副局长白玉杰介绍，新

版DRG分组对临床意见比较集中的重症

医学、血液免疫、肿瘤、烧伤、口腔颌面外科

等 13个学科，以及联合手术、复合手术问

题进行了优化完善，有效回应了临床诉求。

“2.0版病种库病种数量有所减少，结

构进一步优化，满足了数据更新、编码升级

等客观要求，也更好契合了医疗技术进步

及临床行为的复杂性。”首都医科大学国家

医保研究院副院长应亚珍说。

通知明确，在坚持DRG核心分组、DIP
病种库分组规则全国一致的基础上，各地

可按照国家指定的技术规范，结合实际调

整确定本地DRG细分组、DIP病种库。

为尽可能覆盖临床实际情况，DRG/
DIP付费2.0分组方案还设立了特例单议机

制，一些不适合按DRG/DIP标准支付的病

例，医疗机构可自主向医保经办机构进行

申报。“可以说，特例单议是DRG/DIP支

付中应对病情复杂多变、分组难以完全涵

盖的兜底机制，帮助解除医疗机构收治复

杂危重病人的后顾之忧，确保医疗机构愿

接愿治、能接能治。”国家医保局医疗保障

事业管理中心副主任王国栋说。

提升医保基金结算清算水平
减轻医疗机构资金压力

王国栋介绍，在医保基金结算方面，将

做好 DRG/DIP 结算精细化管理，出台

DRG/DIP经办规程，规范结算清算流程，

建立动态调整机制，并推进数智赋能。

根据通知，各地医保部门可根据基金

结余情况，向定点医疗机构预付 1个月左

右的预付金，帮助缓解医疗机构的资金压

力。基金预付要向与医保有长期合作、管

理规范、信用良好以及在医保政策落地等

方面表现较好的机构倾斜。

为避免医生“一手拿听诊器，一手拿计

算器”，通知明确，医疗机构不得将DRG/
DIP病组（病种）支付标准作为限额对医务

人员进行考核或与绩效分配指标挂钩。

“DRG/DIP 付费方案需要根据临床

实际变化、医保政策调整、历史数据变化、

临床医生意见等动态调整。”黄心宇表示，

“我们将强化支付方式意见收集反馈，加强

医保部门和医疗机构间的沟通协调，不断

完善DRG/DIP付费方案。”

（新华社北京7月23日电）

■新华社记者 黄泽民

应中方邀请，巴勒斯坦14个派别高

级别代表于 21日至 23日在北京举行和

解对话，23日签署了《关于结束分裂加

强巴勒斯坦民族团结的北京宣言》（以下

简称“《北京宣言》”）。这是巴勒斯坦 14
个派别首次齐聚北京举行和解对话，为

饱受苦难的巴勒斯坦人民带来了宝贵希

望。

各方人士指出，此次和解对话是巴

勒斯坦各派在化解分歧、实现民族团结

道路上迈出的重要一步。中方行动充分

展现大国的责任与担当，赢得各方广泛

赞誉。《北京宣言》在加沙冲突不断延宕

外溢之际释放出积极信号，为中东地区

和平稳定创造条件。

比以往“更进一步”

此次对话的最重要共识是实现 14
个派别的大和解、大团结，最核心成果是

明确巴解组织是所有巴勒斯坦人民的唯

一合法代表，最突出亮点是同意围绕加

沙战后治理组建临时民族和解政府，最

强烈呼吁是要根据联合国有关决议实现

巴勒斯坦真正的独立建国。

巴勒斯坦伊斯兰抵抗运动（哈马斯）

政治局成员胡萨姆·巴德兰23日发表声

明说，《北京宣言》是在实现巴勒斯坦民

族团结道路上迈出的积极一步。

巴勒斯坦民族倡议组织领导人穆斯

塔法·巴尔古提在接受美国媒体采访时

表示，此次巴勒斯坦各派举行和解对话

的内容包括就组建协商一致的临时政府

所采取的“具体步骤”，这比以往的尝试

要“更进一步”。

巴勒斯坦民族解放运动（法塔赫）副

主席马哈茂德·阿鲁勒在《北京宣言》签

署仪式上说，“中国是一道光”，中国所作

的努力在国际舞台上是罕见的。

欧盟中东和平进程特别代表斯文·

科普曼斯祝贺并赞赏中方成功斡旋巴勒

斯坦 14个派别在华举行和解对话并共

同签署《北京宣言》，称赞这是举世瞩目

的成就，充分显示中方在推动巴内部和

解、加沙停火止战以及中东和平进程等

方面发挥着积极建设性作用。

关键时刻的中国行动

新一轮巴以冲突自去年10月7日爆

发以来已持续九个多月。冲突造成加沙

地带大量平民伤亡和严重人道主义危

机。分析人士指出，在这一背景下，巴勒

斯坦人民和各派对实现内部和解的需求

和愿望空前迫切。

上海外国语大学中东研究所教授丁

隆指出，加沙冲突之下，巴勒斯坦正处于

生死存亡的关口。民族危亡和主要派别

的生存危机是这次巴各派愿意进行和解

对话的重要原因。

法塔赫负责国际关系的官员阿卜杜

拉·阿卜杜拉也表示，《北京宣言》的达成

正值巴勒斯坦人民遭遇毁灭性战争的关

键时刻，巴勒斯坦没有任何借口不实现

队伍的团结和立场的统一。

中国在这一关键时刻挺身而出、积

极斡旋。有分析人士指出，中国的负责

任大国形象以及在巴勒斯坦问题上的公

正立场，使中方赢得了巴各派的信任。

巴德兰在声明中说，《北京宣言》的

重要性体现在签署地点和东道国上，中

国具有国际影响力且坚定支持巴勒斯坦

事业。他高度赞赏中方为达成宣言所作

的大量努力。

丁隆表示，中国一贯支持巴勒斯坦

人民的正义事业。去年，中国作为负责

任大国成功斡旋沙特阿拉伯和伊朗和

解，中方立场行动赢得了巴各派信任，这

是对话在中国取得成功的重要原因。

土耳其马尔马拉大学学者巴勒什·

多斯泰尔说，中国不断为推进地区和世

界和平发展贡献自身力量，提出有效方

案，并以实际行动践行承诺，日益成为中

东地区备受尊重的角色。

为地区和平创造条件

本轮巴以冲突造成的外溢效应波及

黎巴嫩、叙利亚等多个地区国家，存在继

续升级的风险。分析人士指出，巴勒斯

坦各派别签署《北京宣言》对动荡的地区

局势而言是一个积极信号，并将为巴以

谈判和地区和平稳定创造条件。

以色列区域外交政策研究所所长尼

姆罗德·戈伦表示，巴勒斯坦各派在北京

举行和解对话并签署《北京宣言》或将为

巴内部带来某种程度的稳定并减少分

歧，进而为巴勒斯坦与以色列展开和平

谈判创造条件。

沙特利雅得政治和战略研究中心研

究员阿卜杜勒阿齐兹·沙巴尼指出，巴勒

斯坦内部的最终和解取决于各派对《北

京宣言》的履行以及国际社会的支持。

“如果这些因素得以实现，巴勒斯坦的政

治、经济和社会状况将得到改善，进而增

加该地区实现可持续和平的机会。”

英国皇家国际问题研究所中东和北

非项目副研究员艾哈迈德·阿布杜表示，

中国在推动巴勒斯坦团结方面的外交努

力也向“全球南方”国家和整个伊斯兰世

界传递出强有力的信号，在一个日益多

极化的世界中，中国能提供与西方不同

的方案。

埃及中东战略研究与国家安全论坛

执行主任阿卜杜勒－穆赫迪·穆塔韦说，

中国是为数不多努力弥合中东国家间和

国家内部分歧的国家，期待中国在中东

和平进程中继续发挥积极作用。

（参与记者：王卓伦 董修竹 罗晨

李若琳 王峰 马则刚）

（新华社拉姆安拉7月24日电）

走进奥运村 发现“小秘密”

北京对话助力巴勒斯坦各派和解

回应临床需求 看病就医“打包付费”
——新版医保DRG/DIP付费分组方案看点

7月23日，来自不同代表团的运动员及工作人员进出巴黎奥运村餐厅。 □新华社记者 胡虎虎 摄


